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Procès‐verbal  de  la  séance  ordinaire  du  conseil  d’établissement  de  l’école  secondaire  André‐
Laurendeau, tenue le 17 janvier 2019 à 19 h, au 7450, boul Cousineau à Saint‐Hubert. 
 
Sont présents : 

 

 
  
1. Ouverture de l’assemblée et accueil 

La séance ouvre à 19 h 3. Madame Sarria souhaite la bienvenue à tous et une bonne année 2019 à tous les 
membres.  
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

L’ordre du jour se lit comme suit : 
1. Ouverture de l’assemblée et accueil 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Période de questions du public 
4. Adoption du procès‐verbal du 21 novembre 2018 
5. Suivis au procès‐verbal du 21 novembre 2018 
6. La correspondance reçue 
7. Les rapports de reddition de compte 

7.1  Budget révisé 2018‐2019 
7.2  Mesures dédiées et protégées 
7.3  Grille‐matière 2019‐2020 
7.4  Location de salles 

8. Les travaux du conseil 
8.1   Activités étudiantes et campagnes de financement  

Nom  Présent (e)  Absent (e)  Mandat 

Patrick Messier  x    Parent (1 an) 

Nathalie Kleber  x    Parent (1 an) 

Isabelle Rousseau  X    Parent (1 an) 

Virginie Sarria  X    Parent (1 an) 

Jean Beaulieu  X    Parent (2 ans) 

Maryse Vincent    X  Parent (2 ans) 

Maxime Mathieu  X    Parent (2 ans) 

Alexandre Paradis  X    Parent (2 ans) 

Hélène Lévesque    X  Personnel enseignant (1 an) 

Isabelle Perreault  X    Personnel enseignant (1 an) 

Francis Amyot  X    Personnel enseignant (1 an) 

Sophie Hudon  X    Personnel enseignant (1 an) 

Nadine Robichaud    x  Personnel enseignant (1 an) 

Martine Blanche  X    Personnel enseignant (1 an) 

Chantal Fiset   X    Personnel de soutien tech. adm. (1 an) 

Sophie Dumontier Houle 
(remplacée par Caroline 
Vandal) 

X   
Personnel professionnel (1 an) 

Omar Boufala  X    Élève – secondaire 5 (1 an) 

Jia Qi Sun  X    Élève – secondaire 5 (1 an) 

      Communauté (1 an) 

      Communauté (1 an) 

Sylvain Caron  x    Direction 

Conseil d’établissement 
Séance ordinaire du 17 janvier 2019 

16-CE-18-19 



 

Procès‐verbal	de	la	rencontre	du	CE	17	janvier	2019	 	 2	
 

9. Les affaires nouvelles (point d’information) 
9.1   Changement à la direction adjointe 
9.2  Travaux d’été 
9.3   Éducation à la sexualité 
9.4  Projet éducatif 
9.5  Autres informations 
Autres informations 

10. Parole aux représentants 
10.1   Représentant des élèves 
10.2   Représentants des membres du personnel 
10.3   Représentant des parents 
10.4   Représentant du comité de parents 

11. Levée de l’assemblée 
 

Madame Nathalie Kleber, appuyée de madame Isabelle Rousseau, propose l’adoption de l’ordre du jour tel que 
présenté. Adopté à l’unanimité. 
 

3. Période de questions du public 

Aucun membre du public présent. 

 
4. Adoption du procès‐verbal du 21 novembre 2018 

Monsieur Jean Beaulieu, appuyé par madame Sophie Hudon, propose l’adoption du procès‐verbal du 21 
novembre 2018. Adopté à l’unanimité. 

 
5. Les suivis au procès‐verbal du 21 novembre 2018 

 Conférence utilisation des médias sociaux : La policière communautaire en charge du dossier est 
actuellement absente. L’École est en attente de savoir qui sera la personne attitrée à notre école afin de 
faire le suivi de cette conférence. 

 Soirée 50e anniversaire : 400 invités. Le profit total à ce jour, incluant la vente des bancs qui se poursuit, 
est 6000 $ 

 
6. La correspondance reçue 

 Infolettre de la Fédération des Comités de parents : reçue par courriel à l’adresse de l’école. Madame Vandal 
a déjà transmis aux membres du CE sur réception. 

 
7. Les rapports de reddition de comptes 

7.1  Budget révisé 2018‐2019 
Marie‐Laure Sénéchal, gestionnaire administrative d’établissement, présente le budget révisé. Les documents 
suivants sont déposés aux membres :  

 Budget révisé 2018‐2019 (présentant les comparatifs avec budget initial 2018‐2019 et budget 
révisé 2017‐2018) 

 Document 1 du budget révisé 2018‐2019. 
 

Plusieurs nouvelles mesures dédiées et protégées cette année.   
 
Questionnement : dans la réfection de la cafétéria est‐ce qu’un ajout de micro‐ondes est prévu? Plusieurs 
parents mentionnent que ce serait un besoin.  
 
Certains membres aimeraient voir de façon plus claire la répartition des différents montants faits par l’école 
dans les mesures où l’école choisit elle‐même quels projets elle soutient.   
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7.2  Mesures dédiées et protégées 
Monsieur Caron présente les sommes pour chacune des mesures. 
 
Lors d’une prochaine présentation, les membres demandent à ce qu’un tableau présentant les montants de 
chacune des mesures avec le total correspondant au total du montant alloué dans le cadre des mesures dédiées et 
protégées soit clairement présenté. 
 
Monsieur Caron informe les membres que notre école n’est pas éligible à l’aide alimentaire. Par contre, le comité 
de répartition des ressources de la CSMV a fait le choix que chaque école de la CSMV puisse avoir un montant 
pour l’aide alimentaire et ce peu importe son indice de défavorisation.  
 
CONSIDÉRANT l’article 473.1 de la Loi sur l’instruction publique (chapitre I‐13.3), le ministre peut prescrire que 
certaines mesures budgétaires soient destinées à un transfert vers le budget des établissements d’enseignement. 
La liste de ces mesures se trouve à l’annexe 3 des Règles budgétaires amendées de fonctionnement des 
commissions scolaires pour les années scolaires 2018‐2019 à 2020‐2021; 
 
CONSIDÉRANT QUE les établissements ont le choix des moyens pour répondre aux besoins des élèves, certaines 
portions d’allocations dédiées ou protégées aux établissements ont déjà été regroupées sous la responsabilité des 
Services éducatifs (Formation générale des jeunes, Formation générale des adultes ou la Formation 
professionnelle selon le cas) afin d’être utilisées aux fins prévues au bénéfice de tous les établissements et en 
services aux élèves. 
 
CONSIDÉRANT QUE la direction de l’établissement a présenté au Conseil d’établissement le document 
« Répartition globale des montants relatifs aux mesures dédiées et protégées par votre commission scolaire » 
déclaré dans le portail CollecteInfo concernant les mesures dédiées et protégées et le plan de déploiement des 
mesures concernées. 
 
Il est proposé par Monsieur Francis Amyot, appuyé par monsieur Patrick Messier, en date du : 17 janvier 2019. 
 
Que le conseil d’établissement de l’école secondaire André‐Laurendeau confirme que la Commission scolaire 
Marie‐Victorin a alloué à l’établissement, dans le cadre des mesures dédiées et protégées, un montant de 
371 562 $  
 
Adopté à l’unanimité 
 
7.3 Grille‐matière 2019‐2020 
 
Monsieur Caron rappelle que lors de la dernière rencontre il avait présenté les enjeux suivants soumis au comité 
maquette dès leur première rencontre : 
 
1. Réévaluer l’offre de cours à option en 4e et 5e secondaire pour une meilleure offre à nos élèves et pour 

éventuellement mieux équilibrer les groupes en 4e et 5e secondaire. 

 
2. Revoir la grille‐matière des concentrations du Quatu’Arts au premier cycle (excluant le programme Jazz‐pop) 

afin d’y ajouter deux périodes de français, passant ainsi de 12 à 14 périodes pour ces groupes. En 

contrepartie, l’école ne voulait pas diminuer le nombre d’heures allouées aux arts. 

 
Le comité maquette devait travailler à trouver une solution pour proposer à l’assemblée générale des 
enseignants une modification de la grille‐matière actuelle afin d’y intégrer 2 périodes de français au premier 
cycle. 
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Le comité maquette n’en n’est pas venu à un consensus au sujet de la grille‐matière du Quatu’Arts au 1er 

cycle. 8 propositions ont été présentées en assemblée générale des enseignants. En assemblée générale, les 

enseignants ont décidé de ne pas voter.  

 

 

La position de la direction 

 Les résultats de l’école en anglais sont satisfaisants. 

 Choix de ne pas diminuer une matière à 2 périodes, car le lien maitre‐élève est important. 

 La maîtrise du français a un impact considérable sur la réussite de l’élève dans l’ensemble des 

matières. La maîtrise de la lecture aide les élèves à bien comprendre les questions et les problèmes 

qui leur sont soumis dans les autres matières. 

 Importance de ne pas diminuer le nombre de périodes dans les cours de concentrations 

 

La position des enseignants 

 Les enseignants membres du CÉ ne sont pas d’accord avec la prémisse de ne pas toucher aux 
périodes en arts. 

 Couper dans les matières académiques à sanction au 2e cycle. 
 Modifier le plan d’engagement au secondaire pour enlever le 2e art au premier cycle 
 Souhaiterait une intégration des arts dans les autres matières un peu comme ça se fait au PEI.  

 
 
Une 2e assemblée a eu lieu pour présenter la 2e portion 
Personne n’a demandé le vote. 
 
Plusieurs parents membres du CE mentionnent que ce qui rattache leur enfant à l’école est leur période en 
arts. 

 
 

 La direction présente un nouveau cours en entrepreneuriat pour des élèves de 5e secondaire : Projet 
pilote avec un enseignant de la Formation professionnelle pour la prochaine année scolaire. 

 
Madame Isabelle Perreault demande le vote. Madame Caroline Vandal demande un vote secret.  
Dans un premier temps, un vote est tenu pour l’adoption de la grille‐matière 2019‐2020 telle que soumise aux 
membres du Conseil d’établissement. 
Résultats du vote : 6 oui 8 non 1 abstention 
 
 
Monsieur Patrick Messier propose l’adoption de la grille‐matière 2019‐2020, en excluant l’adoption de la 
grille‐matière du Quatu’Arts 1re et 2e secondaire. Adopté à l’unanimité. 
 
Une rencontre extraordinaire devra avoir lieu dont le seul point à l’ordre du jour sera la grille‐matière 2019‐
2020 du Quatu’Arts 1re et 2e secondaire. Les membres demandent de recevoir l’information par courriel avant 
la réunion. 
 

 
7.4 Location de salles 

Voici les profits engendrés par les locations de salle pour le mois de décembre : 
Tournage Amalga : 1544 $ 
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8. Les travaux du conseil 

8.1  Activités étudiantes, voyages et campagnes de financement 

Madame Sarria présente les activités, campagnes de financement et voyages. Madame Caroline Vandal, appuyée 
par madame Isabelle Perreault, propose l’approbation des activités et campagnes de financement. Approuvé à 
l’unanimité.  

 
Il est demandé par les membres que les frais accessoires des voyages apparaissent dans le tableau des voyages 
soumis. Il est également souhaité que les gens qui soumettent des projets donnent tous les détails dans le 
formulaire de demande transmis. 
 

9. Les affaires nouvelles (point d’information) 

9.1 Changement à la direction adjointe 
Madame Betty Siméon, directrice adjointe de 3e secondaire, a été affectée dans un autre établissement au retour 
du congé des Fêtes. Madame Dominique Fournier, qui était conseillère pédagogique aux ressources éducatives, a 
été affectée comme directrice adjointe en 3e secondaire. 
 
9.2 Travaux d’été 
Cafétéria : L’espace où il y avait un énorme lave‐vaisselle qui a été retiré serait récupéré pour y ajouter une 
nouvelle aire de service et des caisses supplémentaires. Un appel d’offres pour le concessionnaire de la cafétéria 
sera fait très prochainement et Mme Sénéchal viendra le présenter aux membres. Les membres questionnent au 
sujet de l’échéancier des travaux. Il y a une préoccupation à ce que les travaux se fassent en présence élèves. 
 
 
Vestiaires : Enlever tout le bloc de vestiaires, les dépôts et les salles de bains des gymnases. Ces travaux seront 
majeurs. 
 
Auditorium : Les travaux se poursuivent. Durant le relâche scolaire : insonorisation. À l’été troisième phase : 
rembourrer les bancs, changer le plancher.  
 
Possiblement pas de camps de jour durant l’été en raison des nombreux travaux dans l’école. 
 
9.3  Éducation à la sexualité 

 Une lettre aux parents sera acheminée vendredi ou lundi. 
 Monsieur Caron présente les thèmes qui seront touchés pour chaque année du secondaire. Il s’agit de 10 

à 15 heures par année. 
 Un document détaillé est disponible sur le site du ministère.  

 
9.4  Projet éducatif 

 Le comité est à finaliser un sondage pour les parents et les élèves. Le sondage devrait être acheminé dans 
la semaine du 18 février. 

 Lors de la rencontre du conseil d’établissement de février, le principal sujet traité serait le projet éducatif. 
  
 
9.5 Autres informations 

 Hier, mercredi 16 janvier, salon « Mon orientation, ma formation » Environ 1500 visiteurs. L’événement 
fut un succès. 

 Demain, vendredi 18 janvier, conférence de Monsieur Pierre Lavoie pour les élèves de 3e secondaire et de 
prolongation de cycle. 

 Vendredi 1er février : Secondaire en spectacle 
 
 
 

22-CE-18-19 



 

Procès‐verbal	de	la	rencontre	du	CE	17	janvier	2019	 	 6	
 

10. Parole aux représentants 

10.1. Représentants des élèves 
 Manque de l’espace pour les élèves. 
 Possibilité d’amener leurs repas en dehors de la cafétéria sera une bonne idée, car nombreux 

élèves de 4e et 5e secondaire ont des récupérations. 
 Bonne idée pour les vestiaires, la restructuration afin de gagner de l’espace. 
 Garçons souhaitent cabines individuelles pour se changer dans les vestiaires. 
 Cours d’arts permet moins à l’élève d’obtenir ses unités pour le futur. 

 
10.2. Représentants des membres du personnel 

 Concert de Noël du Jazz‐Pop avec les élèves du primaire : très bel événement apprécié par les 
élèves du primaire. 

 Souhait de refaire la démarche pour revoir le POS afin de retirer l’art complémentaire au 1er cycle 
des programmes de concentration Quatu’Arts. 

 Fonction première de l’école : transmettre du savoir et la maîtrise des connaissances.  
 Collecte de sang des élèves de l’école : 86 donneurs 115 % de l’objectif atteint 

 
10.3. Représentants des parents 

 Belle discussion au sujet de la grille‐matière. Les parents ont senti la motivation et l’implication tant 
de la direction que des membres du personnel. Bravo aux gens pour le travail. 

 Fondation : toujours en développement.  
 Objectif trouvé l’équilibre et que les élèves restent à l’école. Établir des critères pour pouvoir 

demeurer dans une concentration. 
 

10.4. Représentant du comité de parents         
 Formations disponibles par le comité de parents 
 Colloque à Boucherville en avril 

 
 

11. Levée de l’assemblée 

Les points à l’ordre du jour étant épuisés, la rencontre prend fin 21 h 36. 
 
 
 
 
 
   
 

Virginie Sarria, Présidente        Sylvain Caron, directeur 
 
 

 
 Adopté à la séance du 20 février 2019 


